

“Cualquier cambio requiere un itinerario educativo para construir nuevos paradigmas capaces de responder a los desafíos y emergencias del mundo contemporáneo, para comprender y encontrar soluciones a las exigencias de cada generación y hacer florecer la humanidad de hoy y de mañana”.

(Videomensaje del papa Francisco en el lanzamiento del Pacto Educativo, 12/09/19)

Como familia religiosa tenemos una larga y comprometida historia en el campo educativo. A lo largo de la vida de Ana María hemos descubierto que estas acciones educativas no están solo vinculadas o circunscriptas a lo institucional o formal tan importante y desafiante, sino que también la Madre Janer fue parte del proceso educación que se despliega en el campo de lo “no formal”, es decir lo educativo, lo ético que se despliega en la dimensión social, en contextos donde hay vulnerabilidad, donde hay ausencia de bienes primarios, en lo cotidiano de la vida compartida. La calle, el club, el patio del cole, los lugares donde hay vida de grupos, las acciones de intervención, todo es un ámbito educativo. En cada espacio se aprende a ser comunidad, hermanos, personas íntegras, atentas, misericordiosas.

Intentar vivir el Evangelio, nos pone de frente a la práctica educativa de Jesús es el Gran Maestro que camina con los suyos, -porque Jesús es el Gran Maestro del Camino- y, en ese caminar sus amigos van aprendiendo a contemplar la vida con otros ojos.

Descubren hermanos en el diferente, se animan a curar, se ejercitan en escuchar. Hacen del camino un lugar de Salvación y de la comunidad un nuevo modo de comprender la historia de los hombres y las mujeres.

Cuando el Papa Francisco lanza la propuesta de pacto educativo global señala algunas características de la sociedad actual:

Indiferencia

Inacción

Estructuras de pecado

Cultura del descarte

Cercanos y comunicados pero no más hermanos



ABRIL  
ORAMOS  
Y LA  
POR LA  
EDUCACIÓN  
CASA  
COMÚN



Página web

Para seguir profundizando

FAMILIA JANERIANA



Y podríamos sumar en la actualidad la tragedia de la guerra, la urgencia de los refugiados que clama al cielo, la violencia exacerbada, el maltrato de la casa común que ya empezamos a sufrir en todas las latitudes, y el mirar para otro lado de los estados que conllevan una gran responsabilidad. Nos preguntamos: ¿Qué podemos hacer? ¿Dónde nos quiere hoy el Señor? ¿Podemos con todos los frentes?

Francisco hace mención a algo que nos da coraje: fuerzas creativas y proactivas. Nos recuerda que el mañana inicia hoy y animarnos a la búsqueda de soluciones.

¿Y cómo? En comunidad, en red. Empezando por lo pequeño. Animarnos a ser pequeñas gotas de agua. No estamos llamados a las grandes movilizaciones, sino a darlo todo en lo pequeño donde hay rostros, hay nombres, hay voces, necesidades y abrazos. Animarnos desde nuestras propias decisiones al cuidado de la casa común, a valorar la creación, a embellecer nuestro entorno. A elegir aquello que construye y no que contamina y destruye. Cada pequeño gesto nos hace educadores del futuro.

*Señor Jesús, te pedimos inteligencia y capacidad de discernimiento en medio de nuestra historia. Ayúdanos a elegir los caminos que construyen, que cuidan y crean espacios de sanidad y de nueva fraternidad.*

*Desde lo pequeño Señor. Danos generosidad para acompañar caminando junto a los otros y a la vez dejarnos acompañar. Que podamos animarnos a ser proactivos, a implicarnos, a no tener miedo. Que esta casa común que nos sostiene, sea nuestra hermana amorosa que nos da posibilidad de sembrar la vida y nos impulsa a desarrollar la fuerza comunitaria para un mañana más fraterno y más justo.*

*Amén*



2023 ABRIL

ORAMOS  
Y LA POR LA

**EDUCACIÓN  
CASA COMÚN**